

La Primera Iglesia: Rasgos Valiosos

EL NACIMIENTO Y DESARROLLO DE LA IGLESIA, [Hechos 2:1-7:60](#)

La primera iglesia: rasgos valiosos, [Hechos 2:41-47](#)

2. ([Hechos 2:42](#)) Perseverar: los creyentes primitivos “perseveraron” en cuatro cosas.

[Hechos 2:42 \(LBLA\)](#)

⁴² “Y se dedicaban continuamente a las enseñanzas de los apóstoles, a la comunión, al partimiento del pan y a la oración”.

Deberes Espirituales

Esta fue realmente una iglesia, nada más y nada menos. Su vida fue completamente definida por la devoción a los deberes espirituales que conforman la identidad única de la iglesia. Nada fuera del Señor viviente, el Espíritu y la Palabra definen la vida de la iglesia. Esta iglesia, aunque no tenía los elementos culturales de éxito, ninguna estrategia mundana, todavía estaba dotada con todos los componentes necesarios para el cumplimiento de los propósitos de su Señor. La iglesia seguirá siendo eficaz en traer a los pecadores a Cristo cuando manifiesta los mismos elementos claves del deber espiritual que marcó esta primera iglesia.

Fue una Iglesia salva

[Hechos 2:42 \(LBLA\)](#)

⁴² “**Y se dedicaban continuamente** a las enseñanzas de los apóstoles, a la comunión, al partimiento del pan y a la oración”.

Los tres mil que confesaron la fe en Cristo y fueron bautizados en el [versículo 41](#) son los que demostraron la autenticidad de su fe por continuar. A pesar del **odio, ridículo** y la **persecución** que sufrieron, permanecieron fieles. Es una marca de salvación genuina. Jesús dijo en [Juan 8:31](#), “Si vosotros permanecéis en mi palabra, verdaderamente sois mis discípulos”.

La rama verdadera permanecerá en la vid ([Juan 15:1-4](#)).

[Juan 15:1-4 \(LBLA\)](#)

¹ “Yo soy la vid verdadera, y mi Padre es el viñador.

² Todo sarmiento que en mí no da fruto, lo quita; y todo *el* que da fruto, lo poda para que dé más fruto.

³ Vosotros ya estáis limpios por la palabra que os he hablado.

⁴ Permaneced en mí, y yo en vosotros. Como el sarmiento no puede dar fruto por sí mismo si no permanece en la vid, así tampoco vosotros si no permanecéis en mí”.

La buena semilla no se marchita y muere bajo la persecución ([Mateo 13:3-9, 21](#)).

[Mateo 13:3-9 \(LBLA\)](#)

³ “Y les habló muchas cosas en parábolas, diciendo: He aquí, el sembrador salió a sembrar;

⁴ y al sembrar, parte de la semilla cayó junto al camino, y vinieron las aves y se la comieron.

⁵ Otra parte cayó en pedregales donde no tenía mucha tierra; y enseguida brotó porque no tenía profundidad de tierra;

⁶ pero cuando salió el sol, se quemó; y porque no tenía raíz, se secó.

⁷ Otra parte cayó entre espinos; y los espinos crecieron y la ahogaron.

⁸ Y otra parte cayó en tierra buena y dio fruto, algunas semillas a ciento por uno, otras a sesenta y otras a treinta.

⁹ El que tiene oídos, que oiga”.

[Mateo 13:21 \(LBLA\)](#)

²¹ “Pero no tiene raíz profunda en sí mismo, sino que sólo es temporal, y cuando por causa de la palabra viene la aflicción o la persecución, enseguida tropieza y cae”.

En contraste, el apóstol Juan escribe de los falsos creyentes, “salieron de nosotros, pero en realidad no eran de nosotros, porque si hubieran sido de nosotros, habrían permanecido con nosotros; pero salieron, a fin de que se manifestara que no todos son de nosotros” ([1 John 2:19 \(LBLA\)](#)).

Que la iglesia debe estar compuesta por individuos salvos parece ser axiomática. Lamentablemente, sin embargo, muchas iglesias hoy se componen en gran parte de los individuos no salvos. Sorprendentemente, algunos incluso intentan diseñar una iglesia donde lo no-cristianos o incrédulos pueden sentirse cómodos. Esto no puede ser el objetivo en una iglesia que se dedica a la santidad y justicia en todos los ámbitos de la vida. Tal iglesia será impopular con los pecadores. En esta primera iglesia, todos los profesores eran poseedores.

Eso es no quiere decir que los incrédulos no son bienvenidos a asistir a la predicación de la verdad y la adoración. Son bienvenidos a oír el evangelio predicado y la exposición la Palabra de Dios. Son bienvenidos a escuchar las oraciones de confesión, los himnos de alabanza y los llamados a la santidad. Son bienvenidos a presenciar el amor corporativo y devoción de la iglesia de Jesucristo y el Dios eterno. **Todo eso debe hacerles incómodo con su condición espiritual.** Membresía y servicio en la iglesia, sin embargo, están restringidos a los creyentes.

El pueblo de Dios y la gente de Satanás no pueden trabajar juntos para lograr las metas de Dios. “No estéis unidos en yugo desigual con los incrédulos” Pablo advirtió a los Corintios, “pues ¿qué asociación tienen la justicia y la iniquidad? ¿O qué

comunidad la luz con las tinieblas? ¹⁵ ¿O qué armonía tiene Cristo con Belial? ¿O qué tiene en común un creyente con un incrédulo?” ([2 Corintios 6:14-15 \(LBLA\)](#)).

Pablo felicitó a los Tesalonicenses en términos que no dejan ninguna duda de que fueron salvos:

1 Tesalonicenses 1:1-10 (LBLA)

¹ “Pablo, Silvano y Timoteo, a la iglesia de los tesalonicenses en Dios Padre y en el Señor Jesucristo: Gracia a vosotros y paz.

² Siempre damos gracias a Dios por todos vosotros, haciendo mención *de vosotros* en nuestras oraciones;

³ teniendo presente sin cesar delante de nuestro Dios y Padre vuestra obra de fe, vuestro trabajo de amor y la firmeza de vuestra esperanza en nuestro Señor Jesucristo;

⁴ sabiendo, hermanos amados de Dios, *su* elección de vosotros,

⁵ pues nuestro evangelio no vino a vosotros solamente en palabras, sino también en poder y en el Espíritu Santo y con plena convicción; como sabéis qué clase de personas demostramos ser entre vosotros por amor a vosotros.

⁶ Y vosotros vinisteis a ser imitadores de nosotros y del Señor, habiendo recibido la palabra, en medio de mucha tribulación, con el gozo del Espíritu Santo,

⁷ de manera que llegasteis a ser un ejemplo para todos los creyentes en Macedonia y en Acaya.

⁸ Porque *saliendo* de vosotros, la palabra del Señor ha resonado, no sólo en Macedonia y Acaya, sino que también por todas partes vuestra fe en Dios se ha divulgado, de modo que nosotros no tenemos necesidad de hablar nada.

⁹ Pues ellos mismos cuentan acerca de nosotros, de la acogida que tuvimos por parte de vosotros, y de cómo os convertisteis de los ídolos a Dios para servir al Dios vivo y verdadero,

¹⁰ y esperar de los cielos a su Hijo, al cual resucitó de entre los muertos, *es decir*, a Jesús, quien nos libra de la ira venidera”.

En este pasaje, Pablo describió la gente en la iglesia de los Tesalonicenses como en el Padre, en Cristo ([v. 1](#)) y el Espíritu Santo ([v. 5](#)). Señaló que ellos poseían la gran tríada de virtudes cristianas, fe, esperanza y amor ([v. 3](#)). Estaba seguro de la decisión de Dios de ellos para la salvación ([v. 4](#)). Eran imitadores de Pablo y Cristo ([v. 6](#)), tanto así que eran un ejemplo a los otros creyentes en su región ([vv. 7-9](#)). Claramente fue una congregación de personas salvas.

Por el contrario, el Señor Jesucristo reprendió a la **iglesia de Pérgamo** por permitir ser infiltrados por los incrédulos, así siendo influenciados por Satanás:

Apocalipsis 2:14-16 (LBLA)

¹⁴ “Pero tengo unas pocas cosas contra ti, porque tienes ahí a los que mantienen la doctrina de Balaam, que enseñaba a Balac a poner tropiezo ante los hijos de Israel, a comer cosas sacrificadas a los ídolos y a cometer *actos de* inmoralidad.

¹⁵ **‘Así tú también tienes algunos que de la misma manera mantienen la doctrina de los nicolaítas.**

¹⁶ **‘Por tanto, arrepíentete; si no, vendré a ti pronto y pelearé contra ellos con la espada de mi boca’.**

Quienes se comprometieron con el mundo, tal como Balaam y Balac causaron Israel que se entremezclara con Moab. El error de los nicolaítas aparentemente involucraba la inmoralidad sexual. La reprensión severa de Cristo de ellos **muestra su preocupación por la pureza de la iglesia.**

Fallar en no excluir a los incrédulos de la comunión de la iglesia es un grave error. Sólo la **desunión** y la **disensión** pueden resultar cuando quienes sirven a Cristo intentan trabajar en armonía con aquellos que sirven a Satanás. Además, para diseñar las actividades de la iglesia para atraer a los incrédulos, o para permitirles desempeñar un papel importante en la vida de la iglesia, **es darles un falso sentido de seguridad.**

El resultado para ellos puede ser la tragedia eterna. La iglesia debe llegar en el amor a aquellos que no conocen a Cristo. Nunca debe, sin embargo, hacerles sentir que son parte del compañerismo hasta que lleguen a la fe en Cristo. Y nunca se debe emprender ningún propósito evangelístico que altera lo que la iglesia es por diseño divino — una Asamblea de adoradores salvos buscando la santidad y el servicio espiritual.

La primera iglesia paso la prueba inicial del deber espiritual; solo abarcó a aquellos que conocían y amaban a Jesús Cristo. Lucas después señala que mientras muchos fueron atraídos por el Señor para la salvación, los incrédulos estaban realmente aterrizados de acercarse a la iglesia en Jerusalén porque el pecado fue tratado con tanta severidad ([Hechos 5:13-14](#)).

Hechos 5:13-14 (LBLA)

¹³ **‘Pero ninguno de los demás se atrevía a juntarse con ellos; sin embargo, el pueblo los tenía en gran estima.**

¹⁴ **Y más y más creyentes en el Señor, multitud de hombres y de mujeres, se añadían constantemente *al número de ellos*’.**